
Testimonio de Víctor Meneses González, en clausura de Semana de la Diversidad SECST 2018 

Buenos días a los directivos, profesores, estudiantes y público en general. 

Mi nombre es Víctor Meneses González, tengo 18 años, y nací con una lesión en la medula espinal, 

actualmente curso el cuarto año medio en el Liceo José Domingo Cañas. Ingresé al colegio en 

kínder, por lo tanto, llevo toda mi vida escolar aquí y fui uno de los primeros estudiantes con 

discapacidad que se incorporó  al liceo.  Durante esos años fue difícil poder encajar debido a que 

no se contaba con una cultura inclusiva, sino más bien había que arreglárselas por sí solo, aunque  

hubo personas que intentaron darme una mano, ya que en ese entonces aparte de mi problema 

motor, tenía déficit atencional y problemas de memoria a corto plazo por lo que aprender me era 

sumamente complejo.  

En el año 2011 se da inicio al Programa de Integración Escolar y pude contar con un apoyo más 

individualizado, ya que en sala y fuera de ella tenía a una persona dispuesta a lidiar con mi actitud 

y dificultades. Poco a poco fui adquiriendo herramientas que me permitieron avanzar tanto 

cognitiva como actitudinalmente, recuerdo que las matemáticas no eran lo mío, pero hoy ya  no es 

una piedra de tope sino el motor que me mueve a seguir estudiando, soy del diferenciado 

matemático; pero este logro no fue un mérito solo mío, tuve un gran apoyo de parte de mi madre 

y profesores del colegio, quienes día a día me motivaban para estudiar y cambiar mi suerte. 

Ahora bien, desde siempre me he  hecho varias preguntas, que han guiado mi caminar ¿Nacer así 

fue cosa del destino? ¿Cuál es el propósito de mi vida? ¿Podré revertir mi situación? ¿Qué me 

hace sentir tan diferente? ¿Para qué sirvo? ¿Para qué soy útil? Y las respuestas eran variadas, 

dependían de mi estado de ánimo y de algunas experiencias vividas, pero hoy las interrogantes 

desaparecieron debido a que con el transcurso de la vida y  con lo que  he aprendido de ésta, he 

logrado responder a aquellas preguntas y todas me llevan a aceptarme como soy, por ende, “Lo 

diferente es algo común”, quizás lo mío sea algo físico y que  me obstaculiza a diario, pero sin duda 

puedo decir con la cabeza en alto, que la perspectiva desde la silla con la que he vivido estos 18 

años, es lo que me vuelve la persona que soy; quizás la vida me quito la posibilidad de caminar por 

mí mismo, pero la silla me dio una segunda oportunidad, ya que me abrió las puertas a algo mejor 

que caminar, me abrió las puertas a  vivir, pero no es cualquier vivir, es un vivir que día a día me 

desafía a alcanzar aquello que quiero y busco.  

Pero hoy no solo vengo a hablar sobre mí sino también para resolver una interrogante ¿Qué es la 

inclusión? Muchos tendrán su respuesta; sin embargo, desde mi punto de vista  inclusión no es un 

sistema que integra o que adapte, sino un sistema que aprende a ver lo común y no lo diferente al 

momento de conocer a alguien; es decir, que permita crear una sociedad en donde las diferencias 

no existan; es cierto en muchas circunstancias la integración y la adaptación conforman una 

inclusión mucho más sólida puesto que éstas son los primeros pasos a la inclusión no obstante si 

yo tuviera las posibilidad de poder adaptar infinitas calles para integrar a muchas personas 

pensando a lo mejor que las incluyo , aún cabría la pregunta ¿Si ellos realmente  se sienten 

cómodos en dónde están? , ¿Si sienten aquella libertad de poder expresar todo lo que piensan y 

sienten, sin guardarse nada?  Muchas veces yo sentí que cuando me miraban, las personas solo 



veían mi silla, sin detenerse a pensar en mis sentimientos, por eso yo los quiero invitar a que sean 

inclusivos pero considerando siempre las emociones y sensaciones de aquellos que por tener falta 

de algo, ya sea físico o mental signifique que sea diferente.  

Para finalizar quiero agradecer a mi familia, al colegio, a los profesores y al Programa de 

Integración Escolar por brindarme apoyo durante mi trayectoria escolar y permitirme demostrar 

que puedo ser mejor cada día y que no existe barrera alguna que me detenga a cumplir con mis 

metas.   
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